
くまの木里山応援団 活動日誌2024

伐倒練習会 2024年 1月20日(土) くもり 9:00～14:00 4名

T.Ichikawa

第3土曜日はロペチームの伐倒練習会を任意で開催しています。20～21日の週間天気予報が悪天候だっ
たので、中止にしようとしましたが、20日だけ有志で実施しようということになりました。今回集まったのは、立
上げ当初からのメンバーのみです。しかし、今回の参加者はいつもより情熱がありました。やはり「心技体」は
重要だなと思いました。21日の定例活動は悪天候のため中止にしました。

T副団長 E事務局長 レジェンドMさん 枝払い・玉切り

伐倒練習会 2024年 2月17日(土) はれ 9:00～13:30 7名

関根副団長が退院し、小林さんも復帰し、久しぶりににぎやかな雰囲気になりました。いきなりかかり木処
理からスタートし、その後は先月の続きの枝払い・玉切り作業をしました。やはり人数の力ですね。なんとか
一連の作業ができました。重い丸太は18日に吉野副団長に手伝ってもらって軽トラに積込みました。健康第
一を確認しあいました。

かかり木処理 玉切り 丸太転がし 丸太積込

里山学講義2024「里山と人との新しい関係性」を開催しました。今回は東京大学大学院新領域創成科学研
究科の寺田徹准教授に「里山と人との新しい関係性」についてご講義いただきました。里山の再生は経済と
してとらえることが必要で、薪はフィンランドの1/1000しか使用していない日本。「眺める里山から使う里山へ」。
資源循環経済の中核としての里山にしていきましょうと講義されました。

里山学講義2024 2024年 2月18日(日) はれ 11:00～12:30 12+12名

ユニフォームを着て 中楯支配人 寺田先生講義 集合写真



くまの木里山応援団 活動日誌2024

伐倒練習会 2024年 3月16日(土) はれ 9:00～15:00 6名

T.Ichikawa

関根副団長が再入院しました。元気になって退院してほしいです。3月の伐倒練習会は一人一本伐採し、枝
払いや玉切り、ほだ木づくりなどを行いました。3月にしてはあたたかい日で休憩時も心地よかったです。午後
は、三木さんの軽トラに薪を積んだあと、みんなで薪割り～薪積みを行いました。人がいると早いなぁと思い
つつ、まだまだたらないことを実感しました。

伐採 枝払い 玉切り 人海戦術

畑のマルチはぎ、マルチ張り 2024年 3月17日(日) はれ 9:00～14:00 11名

今日は昨年のマルチをはいでから、畝を整形して、マルチ張りを行いました。楽勝かと思いましたが、昨年
まで遊休地でしたので、雑草の根がすごいため、楽勝ではありませんでした。その後、じゃがいもを定植しま
した。こちらも掘るのが大変でした・・・。コナラ広場ではしいたけがたくさん出ていました。昨年の秋でなかった
ので、いま出ているようです。コナラ広場も3月と思えないような温かさでした。

マルチはがし 畝の整形 マルチはり じゃがいも定植
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